Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

[Beitrag]

<u>urn:nbn:de:bsz:31-338052</u>

Nach einigen Tagen glückfeligen Beisammenseins siedelte Agathe nach bem nahen Möttlingen über, angeblich um sich für ihren bevorstehenden Hausstand auf dem Maierhof Ersahrungen zu sammeln, in Wahrheit aber, weil es sich nach der Meinung der Fran Gertrud nicht schiefe, daß zwei Brautleute unter einem Dach zusammenwohnen.

Der Abschieb war nicht schmerzlich, benn Johannes hatte bas Bersprechen gegeben, sein Bräutchen in Möttlingen östers zu besuchen, auch sollte nach dem Willen der Alten die Hochzeit nicht mehr lange hinausgeschoben werden. Roch nie und nirgends haben die Ansichten von Alt und Jung so völlig übereingestimmt, wie in diesem Kall.

MIS bann Agathle auf ihrem Stübchen bie nothwendigften Beburfniffe für ben Möttlinger Aufenthalt zusammenpackte und dabei von ihren Freundinnen, dem Dorle und der Karline hilfreich unterstützt wurde, da wurde in der Herzensfreude viel gelacht und getollt. Zuletzt aber sangen die drei Mädchen wieder, wie damals beim Heueinführen, und es klang diesmal wie Jubelgesang:

Guten Morgen, herztausiger Schat! Die Lieb' brennt heiß, wie Rohlen. "Bleib' treu! Bleib' treu! noch furze Beit! Und eh's das Weiß' vom himmel schneit Will zum Altar Dich holen, ja holen."

"Und wenn die Zeit gefommen ist, Blauträubele ihät man schneiben, Dann werben wir ein glüdlich Baar! Wie Keines noch auf Erden war, Und leben in Glüd und Freuden, in Freuden!"

Heiteres aus dem Tagebuch des Wanderlehrers Befferer.

Die fatalen Fremdwörter.

In Muthhausen hält an einem Sonntag Nachmittag ber landwirthschaftliche Berein eine Besprechung ab. Der Borstand mit den Direktionsmitgliedern, wie auch der Wanderslehrer Bessert, der heute über "Anwendung der Handelsdünger" einen Bortrag halten soll; sie sitzen alle beisammen in dem von 3 raschen Pferden gezogenen Langwagen, welcher auf der Straße dahinrollt, die von der Bestrksstadt B. nach Muthhausen führt.

Unter den Mitgliedern der landwirthschaftlichen Bereinsdirektion sehen wir zwei alte getreue Mitkämpfer in Sachen des landwirthschaftlichen Bereinswesens. Seit vielen Jahren schon thun sie mit, diese Bereinswesensen, und sehlen bei feiner landwirthschaftlichen Besprechung. Die Durchsührung mancher segensreichen Berbesserung im Landwirthschaftsbetrieb imerhalb des Bezirks läßt sich auf das persönliche Singreisen und das eigene gute Beilpiel dieser beiden ersahrenen Männer zurücksühren. Der Eine ein Gastwurth, der Andere ein Müller, sind sie nebenbei noch beide reichlich mit Nedern, Wiesen und Weinbergen gesegnete tüchtige Landwirthe. So sehr nun diese zwei Männer an Biederkeit des Charafters, an reichen Kenntnissen und Ersahrungen in der Landwirtssichaft, und an ihrem regen Interesse für das allgemeine Wohl sich gleichen, und so gute Freunde sie zusammen sind, so himmelweit gehen sie in ihrem Temperament auseinander.

Der Gaftwirth sieht alles rosig. Nach seiner Hoffnung muß gelingen, was begonnen wird. An ein Kehlschlagen glaubt sein Herz nicht gerne. Trisst letteres doch einmal ein, dann weiß er schon wieder einen Trost für die Zukust.

Anders der Müller. Wohl greift auch er zuweilen ein neues Unternehmen muthig auf und führt es dann energisch durch. Aber dadei ift er doch bedenstlicher, ja manchmal ift er nahezu schon im Boraus überzeugt vom Mißlingen. "Werdet schon seben, es geht ichief!" ift sein Ausspruch, oder ein andermal: "Die Sach wär' wohl recht, aber, werdet sehen, wir führen's nicht durch!"

So will ihm auch der heutige Besprechungsgegenstand über "Aunstdünger-Anwendung" nicht zusagen. Während sein Freund Gastwirth von der Thomasschlade und dem Chilisalpeter, wie gewöhnlich, alles erhosst und sich nie ungarische Getreideeinsuhr nicht mehr fürchtet, weil man jeht, wie er richtig vorausseht, mit hilfe leicht fäuslicher Bstanzennährstoffe die Ernten nahezu verdoppeln könne,

ist unser Müller der Ansicht, die Sache sei noch nicht erprobt, man sollte damit noch langsam thun, am Ende greise der Kunstmist den Boden an oder er wirke bei trockener Witterung gar nicht.

Es ist die Zeit der Traubenblüthe. Recht vielversprechend sieht es in den Rebbergen aus. Die Stöde hängen reich mit Samen. Die herren im Langwagen haben sich schon auf der hersalte über die heurigen günstigen Ernteaussichten unterhalten, und als sie dann, in Muthhausen angetommen, am "Abler" abgestiegen und unter die zahlreich versammelten, ihrer harrenden Landwirthe getreten sind, da beringt zum Billsommen der sie begrüßende Bürgermeister des Orts den heuer zu hossenden reichen herbst ebenfalls zur Sprache.

"Mein," erwiedert darauf unser Gastwirth von der Direktion, wobei er blinzelnd die klugen Aeuglein zusammenzwickt und im Borgefühl künstigen Genusses behaglich mit der Junge schnalzt: "Dies Jahr gibt's wieder von selle Gutslen! Kerrl muß es geben, wie die Wammesärmel! Nur d'Fässer g'richt' und d'Gorgel g'schwenkt!"

"Ja, Du wirst de Alte sange!" entgegnet ihm büster ber Müller. "Erst gestern hab' ich in meinen Reben ben Sauerwurm entbeckt; wie das Wetter bleibt wissen wir nicht, und das erstemal wär's ja nicht, wenn noch turz vor dem Herbst alles verhageln oder ersrieren würde."

"Ma! da sieht man sie wieder die Zwei!" ruft jest lachend, zum Bereinsvorstand gewendet, der Wanderlehrer Bessere aus und fügt bei: "Schöner als hier bei unseren beiden Freunden könnte man die Gemüthsgegensätze in Bezug auf das Hossen wird den Fürchten nicht nebeneinanderbringen. Haben wir doch in unserm verehrten Sastwirth den Mann der Hossinung, denn er ist zweiselos der Optimist, im Anderen aber verkörpert sich das Fürchten, denn der Müller ist der Ressimist."

"Ber ist da von Such Beiden der Beste?" fragt, heiter beistimmend, der Bereinsvorstand. "Der Optimist oder der Bessimist? Run, Freund Müller?"

Dieser, mit seinen Gebanken schon ganz und gar bei dem bevorstehenden Bortrag über Runstbünger verweilend, erwiedert rasch und halb unwirsch: "Ach nas! Der Stallmist ist der Best!"